
通所リハビリテーション 熊リハ病院

2022年度

ご利用者満足度調査結果報告
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通所リハの環境面について

職員の接遇・マナーについて

送迎について

マシントレーニングについて

個別リハビリについて

集団活動について

通所リハで行ってみたい活動について

その他のご意見・ご要望



調査期間 2022年12月1日 ～ 2022年12月29日

１）性別 ２）年齢

50歳代 4％

2

回答者 内訳

40歳代 1％

60歳代 13％

70歳代 37％

80歳代 38％

90歳代 8％

回答数 120／146名 （回収率：82％）

男性 38％

女性 54％

未回答 8％



3

満足

78％

やや満足
17％

未回答
3％

不満

1％
やや不満 3％

１ 通所リハの環境面について



通所リハより

ご意見

・マシーン、ベッド、ソファ等を常に消毒されていることや換気にも気を使って

いるのを見ているので何の心配もせず毎回通っています。

・マスク、手の消毒、換気等が徹底され気持ちが良い

・衛生面ではとても良いと思います

・器具使用後、職員が素早く拭いている ・徹底して実施されている

・場所ごとに消毒がされて安心できる ・言うことなし‼

・いたって良心的である ・トイレがきれい

4

お褒めのお言葉をいただき、ありがとうございます。

また、長らく続く感染対策にご理解とご協力をいただき誠にありがとうございます。

引き続き感染対策や施設の衛生保持を徹底し、ご利用者様にとって快適に利用できる

環境づくりに努めてまいります。



通所リハより

ご意見

5

・消毒シートの使用や換気ができていない

・トイレがやや不満

貴重なご意見ありがとうございます。

当通所リハビリでは、30分毎に5分間の換気、除菌シートでの消毒を実施しております。

必要に応じて上記時間以外も、適宜清掃・換気を行ってまいります。お気づきの点があり

ましたら職員にお声がけ下さい。

トイレ関してましては、清潔状態の確認と清掃を徹底してまいります。
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満足
83％

やや満足
15％

やや不満
1％

未回答
1％

２ 職員の接遇・マナーについて



7

ご意見

・私達、年をとると体は動かんでも文句ばかり言いますけど、文句一つ言わず、

きちんとやって下さるので助かっています。勤務態度、立派だと思います。

・男女問わず皆さん仲良く素早い気遣いで大変満足しております。

・とても通所者によりそって接していただく。 ・常に笑顔で接しており好感がもてる。

・良く心づけて気持ち良くしていただいてます。 ・職員様方の態度もとても良いです。

・気配りの意識が高く大変良いと思います（複数回答あり）。

通所リハより

お褒めの言葉をいただきありがとうございます。

感染対策のため、全職員マスクに加えてフェイスシールド着用にて皆様への対応を

させていただいています。ご利用者ご家族の皆様におかれましては、職員の表情や

声が分かりにくく、ご不便をおかけする事もあったかと存じます。

今後も気持ちよくご利用いただけるよう接遇・言葉使い・身だしなみ等質の向上に

努めてまいります。



ご意見
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・リハビリの延長をお願いします。

・色々ある。

通所リハより

ご意見ありがとうございます。

リハビリの延長につきましては、個別リハ実施時間に関してのご要望でしょうか。

同調査18ページの【６－個別リハについて】においてお答えしておりますので、ご参照

ください。

その他、集団体操（身体の体操・二重課題の体操）や集団スポーツ活動に関する実施

時間につきましては、午前・午後の限られた利用時間内で効率的・効果的に実施してい

ただく時間設定としています。ご理解のほどよろしくお願いいたします。

ご利用者よりいただきました、ご指摘・ご意見につきましては全て職員間で共有し、

対策について協議・検討しております。ご意見・要望につきましては、遠慮なく職員へ

お申し付けください。また、ご意見箱も設置しておりますのでご活用ください。
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利用していない
7％

やや不満
3％

やや満足
16％

満足
72％

未回答
3％

３ 送迎について



ご意見

・熊リハにお世話になる前は足が悪いのでどうして車におりたらいいんだろうかと思って

おりましたけど、ちゃんと介助して下さいますので安心しております。

・送迎の途中、1か所ガタガタゆれる道がありますが、事前に「少しゆれます」と

声掛けされ有難いです。

・今の送迎の仕方で大変良いと思います。事故をするような運転で無く、大変OKです。

・火曜日に送迎助かっています。ありがとうございます。

・皆さん方笑顔で迎えに来て下さいます。 ・良く私たちに気配りが行き届いています。

・熊リハの運転さんは立派です。

・いつも安全運転で満足しています（複数回答あり）。

通所リハより

お褒めの言葉をいただきありがとうございます。

今後とも職員一同安全運転を徹底し、ご利用者様やご家族様が安心して通所リハビリを

ご利用いただけますよう努めてまいります。

お気づきの点がございましたら、遠慮なくお申し付け下さい。
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ご意見

・それぞれやり方が違う。統一してほしい。

・運転があらい人がおられます（女性）

・運転が荒い。

通所リハより

不快な思いをさせてしまい、大変申し訳ございません。

ご利用者様それぞれの状態に応じた手順・方法で統一し対応できるよう、送迎業務の

見直しを行い、安心できる送迎サービスに努めてまいります。

運転技術につきましては、いただきましたご意見を職員一同共有し、安全運転に努めて

まいります。また、今回のご意見をふまえ、送迎業務にあたる職員間で運転技術向上の

勉強会を実施しました。今後も安全な送迎サービスが行えるよう、知識・技術の習得に

努めてまいります。
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ご意見
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・運転手と助手席の方の話（大きな声で）が多い。

通所リハより

不快な思いをさせてしまい、大変申し訳ございません。

送迎車内において、日頃のご様子や体調確認などをさせていただくことがあり、

ご利用者様とお話をさせていただくことがあります。

声量やお話の内容など、同乗されるご利用者様が不快なお気持ちにならないよう、

配慮致します。



ご意見

13

・車内の清掃をお願いします。

・車の通路が狭い。

通所リハより

ご意見ありがとうございます。

車内清掃は、使用ごとの車内消毒に加え、週1回（掃き掃除など）を行っています。

天候によっては普段より車内が汚れてしまう場合もございますので、適宜清掃を行い、

ご利用者様に快適に利用していただくよう努めてまいります。

車内の通路は車両の種類によって通行しにくい場合がございます。車内の移動に

苦慮する場合などございましたら、遠慮なく職員にお声がけ下さい。座席の検討を

させていただきます。
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満足
57％

やや満足
31％

やや不満
7％

不満
2％

未回答
4％

４ マシントレーニングについて
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ご意見

・マシーンの2番をしていた時、「つま先は上に向けて」と指導を受けました。

忘れかけていたことを恥ずかしく思いましたが、これからもお願いします。

・器具係の皆様、良く説明して満足に使用して居ります。何一つ不満する事はありません。

・マシーンをみんなやるには時間がないので、月曜日にやったのは木曜日にやめてやって

います。

・プログラムが満遍なく取り入れてある。

・患者さんに寄り添って指導できています（複数回答あり）。

通所リハより

ご意見ありがとうございます。
マシントレーニング実施については、医師の指示のもと各担当リハビリスタッフ、介護

スタッフがご利用者様それぞれのお体の状態やリスクを把握し、対応を行っています。
引き続き安全・安心にご利用できるよう、職員一同指導技術の向上に努めてまいります。
ご利用される際は、できる限り効果的・効率的に使用していただきたいと思いますので、

実施時間につきましては、次ページに利用しやすい時間帯をご案内しています。



ご意見

16

・ひとつのマシーンに長くする人がいるので長くても、5分以内とかにして欲しい。

・順番が回ってくるのが遅い（複数回答あり）。

通所リハより

ご不便をおかけして大変申し訳ございません。

効果的な機器の負荷量や実施回数については、マシントレーニングスペースに掲示

しています。長い時間または回数を多く実施することは、必ずしも良い効果が期待で

きるということではございません。再度職員より機器使用方法についてご説明させて

いただきます。また、ご利用者様におかれましても使用時間、実施回数については

ご理解とご協力をお願い致します。

また、比較的利用しやすい時間帯（※下記参照）もございますので、ご活用いただ

きますようお願い致します。

※午前の部 11時以降、午後の部 15時以降はご利用しやすい時間帯です。



ご意見
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・最初の説明不足。

・効果の説明をして下さい。

通所リハより

ご不便をおかけし大変申し訳ございません。

利用開始時には、リハビリスタッフまたは介護スタッフより機器の使用方法に

ついて説明を行っていますが、丁寧な説明に努めて参ります。

また、それぞれのマシン機器において、使用することでの効果やどの部位の

筋肉をトレーニングしているか、日常生活のどの場面に役立つかなどについては

リハビリスタッフまたは介護スタッフよりご説明致します。

ご不明な点がありましたら、お気軽にスタッフへお声がけください。



ご意見
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・トレーニングマシーンを入れて欲しい。（①背を伸ばす、②腹筋を鍛える）

・機械の数が足りない。

通所リハより

ご意見ありがとうございます。

背を伸ばす、腹筋を鍛える運動については、現在設置しているマシン④番を使用する

ことで同様の効果が期待できます。使用方法については、担当リハビリスタッフもしくは

介護タッフにお尋ねください。

機器の増設は、設置スペースや購入にかかる費用の問題から現時点での増設予定は

ございません。どのような効果を期待する機器であるかをご相談いただきますと、代替

手段での筋力トレーニング方法についてご説明させていただきます。
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未回答
3％

やや満足
18％

やや不満
2％

満足
77％

５ 個別リハビリについて



通所リハより
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ご意見

・大変すばらしいと思います。良くして頂いております（複数回答あり）。

・私のやってみたいことを、気持ち良く受け入れて頂いています。

・何もわからない自分ですから1つずつきいて勉強しています。

・体調等を考えられて対応していただきうれしいです。 ・何も言うことなし。

・やさしく対応され、指導していただいています（複数回答あり）。

・身体に合った指導に対して満足（複数回答あり）。

有難いお言葉をいただき大変嬉しく思います。

感染症蔓延の影響でリハビリテーションの内容や行動範囲にも制限があり、大変

ご不便をおかけしてしまいました。

今後は、趣味活動や調理練習、外出練習といった日常生活につながるご支援を

充実させ、ご利用者様の満足度の高いサービスを提供していきます。生活の中での

困りごとや挑戦してみたいことがありましたら、遠慮なく職員までご相談ください。



通所リハより

ご意見
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・国の規定は知りませんが、時間が少なすぎる。

・時間が短い。30分はして欲しい。

・リハビリの時間を延ばして欲しい

当通所リハにおける個別リハビリの実施時間は、全てのご利用者様おおむね10～15分と

設定させていただいています。ご利用者数とリハビリスタッフの配置数より、一人あたりの

実施時間を設定しているため、ご理解の程宜しくお願い致します。

個別リハビリの目的はストレッチや筋力増強などの機能訓練のみではなく、ご利用者様

お一人お一人に合わせた生活動作練習や体調の自己管理や自主運動の獲得を目指します。

リハビリを効果的に行うことができるよう、リハビリに関するご要望につきましては

担当リハビリスタッフにお気軽にご相談ください。



通所リハより

ご意見
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・1つ申し上げますと、手帳に✓とした所に何もしない点が少し不満に思われます。

・かたもんでもらいたい。

ご意見ありがとうございます。

「手帳に✓とした所」とは痛みのある部位に関することでしょうか。痛みのある部位に

対しては、担当リハビリスタッフにご相談の上、ご利用者様に合った運動方法や痛みの

軽減に向けた動作方法や杖や手すりなどの福祉用具導入のご提案をさせていただきます。

個別リハビリの内容につきましては、ケアプランの支援方針とリハビリの目標に沿って

介入させていただきます。担当リハビリスタッフにお気軽にご相談ください。



通所リハより

ご意見
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・器具の使用方法の説明が欲しかったです。

ご不便をおかけし申し訳ございません。

訓練用器具はマシントレーニング機器に加え、その他握力をつけるハンドグリップや

脚の柔軟性を高める矯正起立台など数種類ございます。また、脳トレのパズルや手の

細かい動きを練習する道具もございます。

気になられた器具がございましたら、スタッフまでお声がけください。器具の使用

目的や使用方法・効果についてご説明いたします。



6） 集団活動について

やや不満
3％

未回答
23％

やや満足
16％

満足
59％

24

6 集団活動について
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ご意見

通所リハより

・ペタンクなんかは自主的に参加し、皆さんと冗談ばかり言って楽しくやっております。

・きくちゃん体操からラジオ体操までしていますが、すごく疲れます。

でも家に帰ると体がすっきりしますので毎回頑張っています。

・楽しく実施させてもらっている ・無理のない体操でいいです。

・満足しています。 ・集団活動大好き。

集団活動にご参加いただきありがとうございます。

今後も内容を充実化させ、ご利用者様が楽しみながら運動機会を保つことや自宅での

運動習慣につながる活動となるよう行って参ります。

運動だけではなく、創作活動など趣味活動の一環としても集団活動を実施しております。

興味のある方は是非ご参加ください。

何かご意見等ありましたら職員またはご意見箱への投稿をお願いします。



通所リハより

ご意見
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・人によって時間が変わっている様に思います。多々人より不満の声を聞きます。

・スローすぎる

ご不便をおかけし申し訳ございません。

実施の速度は、幅広い年齢層のご利用者様やそれぞれのお体の状態に合わせて、

ゆっくりとした方法を選択しています。また、ケガや痛みの予防の点からも、

現在の実施速度が推奨されます。ご理解の程宜しくお願い致します。

実施時間は、集団活動は、あらかじめ開始・終了時間を決め実施しております。

いただいたご意見は職員間で周知し、方法の統一を徹底致します。



・いまのままで満足です。 ・今の通所リハの活動でよいと思います。

・歩行練習 ・ブドウ狩り等の遠出

・ハーバリウム講習会 ・皆で合唱（コロナ終息後）

・グランドゴルフ ・創作ダンス

・時間があれば手芸等を行いたい。 ・プーリー運動

通所リハより
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ご意見

多数のご意見ありがとうございます。

新型コロナウィルス感染症により集団活動が一部制限され、ご不便をおかけ

しました。今後はご利用者様の生き生きとした生活につながるよう、様々な

集団活動をご提供できればと思います。新たな活動につきましては、職員間で

協議・計画し、ご案内させていただきます。
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通所リハより

・いつもよくして頂いて感謝しています。これからもどうぞよろしくお願い致します。

・他の通所を2箇所行きましたが、ここが一番良い。気に入っています。

・気持ちよく通所に来ています。ありがたいことです。感謝。感謝。

・やさしく対応して下さりありがとうございます。 ・楽しんでやっています

・色々なリハビリがあってとっても楽しいです。 ・今後ともよろしく

８ その他のご意見・ご要望

ご意見

お褒めの言葉をいただき感謝致します。

気持ちよく利用できている、楽しんでいると多くのご利用者様に感じていただき、

ご家族様にとっても安心して利用できるサービス提供を行って参ります。

今後もより満足度を高めていけるよう、職員一同努めて参ります。



通所リハより
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ご意見

・その都度言っても、何も変わらない。

・器具の使用時間を一人10分位に終わるようにしたらよいのではと思います。

長い人は20分位居るように思います。

事業所・職員の対応に関して、不快な思いをさせてしまい大変申し訳ございません。

ご利用者様からのご意見・ご要望につきましては、ご意見・苦情に対する検討会を

実施し、対応策を決定しております。今回のご指摘を真摯に受け止め、対応策決定後は

各職員が迅速に対応できるように再度周知・徹底を図ります。

器具の使用時間はマシントレーニング機器のことでしょうか。同調査14ページ【４－マ

シントレーニングについて】でお答えしておりますので、ご参照ください。

その他、物理療法や矯正起立台などの治療・訓練器具については、リハビリスタッフに

お尋ねください。



満足度調査へのご協力ありがとうございました

2023年3月

通所リハビリテーション 熊リハ病院


